



## Ocupados los centros vitales, nuestras tropas recorren y limpian toda Asturias El número de prisioneros hechos es de unos 18.000 y el botín incontable

### Cómo ha sido "gobernada", España en tiempo del Gabinete Azaña

En las Memorias de Manuel Azaña, que publican algunos periódicos, aparte de que revelan claramente la psicología de su autor y el concepto en que tiene a los hombres que le han rodeado, y muchos de los cuales todavía le rodean, hay otro punto interesantísimo, y es la siniestra luz que arrojan sobre los hechos que prepararon fatalmente la actual situación española. Uno de los acontecimientos más decisivos en el fracaso de la República fué la quema de los conventos que, iniciada en Madrid el 10 y 11 de mayo de 1931, se extendió rapidísimamente a muchos otros puntos del Mediodía y del Levante de España, culminando aquellos estragos demagógicos en los horrores de Málaga y Alicante. Dijose entonces; y esta versión fué acogida oficialmente como única, y generalmente como verosímil, que aquellos lamentables acontecimientos habían tenido su origen causal en una reunión celebrada por los monárquicos de Madrid en un local de la calle de Alcalá. Según la versión oficial del Gobierno, de que formaba parte entonces Manuel Azaña, aquella reunión «oportuna» excitó los ánimos de la plebe y fué causa de los funestos sucesos. Pues bien, en las Memorias de Azaña, correspondientes al día 7 de diciembre de 1932, hay un párrafo, que se ha reproducido fotográficamente, que dice así:

«Ha venido también Casares. Acaban de saber en la Dirección de Seguridad, por un confidente, que mañana se producirán alborotos en la Universidad, y al calor de ellos unas hordas intentarán quemar conventos. El confidente es el mismo que el año pasado avisó a Maura de la proyectada quema. —¿Usted no sabía que a Maura le avisaron con cuarenta y ocho horas de anticipación y que él no hizo caso?»  
—«No lo sabía».

Esta preciosa confesión de las Memorias demuestra, sin género alguno de duda, dos cosas: Primera, que toda aquella leyenda de la supuesta provocación de los monárquicos no tenía fundamento alguno, pues dos días antes de celebrarse la famosa reunión ya estaba decidida la quema de los conventos. Segunda, que la cobardía y la pasividad de aquel Gobierno fueron aún mucho mayor de lo que generalmente se creía, ya que supo con cuarenta y ocho horas de anticipación lo que se preparaba y no hizo nada para evitarlo.

También son muy interesantes las revelaciones que contienen las Memorias acerca de los trágicos sucesos de Casas Viejas. Como es sabido, la tesis del Gobierno que presidía Manuel Azaña era la de que ignoraba realmente todo lo que pasó en Casas Viejas hasta que la prensa y los mismos diputados de oposición se lo contaron. Pues el día 11 de enero de 1933 escribía Azaña en sus Memorias:

«Llamo a Casares y me cuenta que casi toda la provincia de Cádiz está revuelta. Se han mandado muchos guardias con órdenes muy recias. Espera acabarlos todo esta misma noche».

El día siguiente, 12, no hace ninguna alusión al suceso. Pero el día 13 ya escribe en sus Memorias estas líneas definitivas:

«Por la mañana también, y antes de salir yo del despacho, había venido Casares, que me contó la conclusión de la rebelión de Casas Viejas, de Cádiz. Han hecho una carnicería, con bajas en los dos bandos. Algunos periodistas empiezan a decir que el Gobierno se excede en la represión. «El Socialista» trae un artículo, en el galimatías de ex seminarista que usa Zugazagoitia, «tomando posiciones» sobre el particular. No piensan lo mismo sus ministros, en particular Prieto. Fernando de los Ríos me dice que lo ocurrido en Casas Viejas es muy necesario, dada la situación del campo andaluz y de los antecedentes anarquistas de la provincia de Cádiz. Por su parte Largo Caballero declara que mientras dura la refriega el rigor es inexcusable».

Nada más. Estos dos ejemplos típicos demuestran, con la autoridad, que es en este caso irrecusable, del propio Manuel Azaña, cómo «gobernaban» a España los hombres del primer Gobierno de la República que luego fueron los dirigentes del Frente Popular.

Nunca actuaron dentro de la ley, ni siquiera de la ley que ellos mismos dictaban. Siempre estaban situados a su margen, unas veces por defecto, como en Mayo de 1931, otras veces por exceso, como en Enero de 1931. Y siempre tratando de engañar al país con versiones interesadas, que sabían falsas, de los hechos más lamentables.

**El rescate de Asturias, que vuelve a España tonificada por la fe y la esperanza en el Caudillo, ha sido obra heroica, y expertamente cumplida, por las Brigadas de Navarra y de las tropas del octavo Cuerpo de Ejército. De ningún soldado extranjero se ha acusado la presencia en frente alguno de Asturias. Conste así categóricamente, resueitamente.**

### Heridos de guerra españoles, a Italia

NAPOLIS.—A bordo del navío hospital «Grandisca», han llegado a Nápoles oficiales y soldados españoles nacionales heridos de guerra invitados por el Gobierno fascista a

pasar su convalecencia en Italia. Los huéspedes fueron recibidos por las autoridades fascistas y con manifestaciones de vivo entusiasmo y simpatía. Los oficiales españoles han continuado su viaje para Roma.

### Visado por la censura

pasan los himnos mientras las dotacio-

## Funcionan ya los trenes entre León, Oviedo y Gijón y otros pueblos importantes

### En Aragón se ha realizado la ocupación de nuevas alturas

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 23 de octubre de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**—Nuestras fuerzas van situándose en centros de acción ya determinados y destacan columnas móviles, que recorren todos los caminos, asegurando la limpieza de la totalidad de Asturias, que mañana deberá quedar completamente recorrida.

El número de prisioneros y de presentados es elevadísimo, ascendiendo los del día de hoy a unos 15.000.

También es muy grande la cantidad de armamento y material que se va recogiendo y clasificando, entre el que se cuentan hoy, por una parte, 12 aviones de caza, un depósito de bombas de aviación, 11 camiones, de los cuales ocho estaban cargados con armas, 12 piezas de artillería y un tren también cargado de material, armas y efectos; y en otros sectores se han cogido 16 toneladas de tela kaki, 900 toneladas de harina, 100 de azúcar, dos piezas de artillería de 15'24, otras dos de 101, dos antiaéreas de 57 y otras 7 de 75, 6 tanques y varios depósitos de municiones.

A las 17 horas ha salido de León el primer tren con destino a Gijón, que llegará probablemente a media noche, pues son de escasa consideración los desperfectos de la línea férrea.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Tiroteos y cañoneos en los frentes de Madrid y de Aragón; y sin novedad en los demás frentes.

**EJERCITO DEL SUR.**—Ligeros tiroteos en algunos sectores.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Ayer se bombardeó el puerto de Tarragona, derribando nuestros aviones de bombardeo un caza enemigo tipo «Boeing» y averiando seriamente a otro.

También fueron bombardeados tres buques rojos en San Feliú, uno de los cuales embarrancó y fué abandonado por su tripulación.

Salamanca, 23 de octubre de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 24 de octubre de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**—Han continuado las operaciones de limpieza y policía; se han ocupado los centros vitales y nuestras fuerzas recorren todos los caminos. Se han hecho 3.000 prisioneros y se siguen recogiendo grandes cantidades de armamento y material. Han circulado normalmente trenes entre Oviedo y Gijón, Oviedo-Avilés y Gijón-Llaviana, y se ha hecho la exploración entre Oviedo y Ujo con vapor, y Ujo y Busdongo con electricidad.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid: Ligeros cañoneos.

Frente de Aragón: En el sector de Sabinánigo han ocupado hoy nuestras tropas las lomas situadas al Este de la ermita de San Pedro, llegando en su avance hasta las selvas de Osán, que han quedado en nuestro poder.

En el sector Sur del Ebro, se han practicado reconocimientos a vanguardia de nuestras posiciones hasta llegar a trincheras abandonadas del enemigo, en las que se han hallado algunos muertos, armas y municiones.

En los demás frentes, sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—Sin novedad.

Salamanca, 24 de octubre de 1937. 2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes son servidores de los rojos, son traidores. Como tales hay que tratarlos.

### ¡Viva la gloriosa Marina Nacional!

La Marina Nacional, que tan heroica y abnegadamente ha contribuido a las victorias del Norte, desde las gloriosas jornadas de Irún hasta estas horas triunfales de Gijón, puede decir también con el estilo sobrio y rotundo de guerra: El mar Cantábrico es de España.

Ya no hay quillas traidoras en aguas del Cantábrico y si alguna queda huye empavorecida y arriada la bandera que sirvió de pabellón a sus crímenes. ¿Qué se hizo de aquella fanfarria, de aquella fingida arrogancia con que, ahora hace un año, la horda marinera del «Jaime» y de toda la escuadra roja concentrada en Bilbao desafiaba a nuestros caballeros del mar, que a la sazón apenas contaban con más barcos que el malogrado «España», el «Cervera», el «Velasco» y unos cuantos bous, sin más coraza que el corazón acerado de sus tripulantes y la pericia y el patriotismo de sus mandos?

Los marinos rojos no pueden ufanarse ni de una victoria; ni de una solal A menos que la lombrosiana psicológica roja cuente como una victoria el vil asesinato de los jefes y oficiales que prefirieron la muerte al deshonor.

¡Ya no hay quillas traidoras en el Cantábrico! En los barcos nacionales flamean radiantes las banderas, sue-

nes heroicas, brazo en alto y mano abierta, se yerguen en las toldillas, en los puentes, en las torres, en las escalas, en vergas, y lanzan entre clamores de triunfo el triple vitor a la Patria inmortal y a su glorioso Caudillo.

¡El Cantábrico es de España oido bien piratas de Mahón, de Barcelona, de Valencia, de Cartagena: ¡El Cantábrico es de España Gijón y Avilés,

### Ahora con rumbo al Mediterráneo

Al lado de nuestro glorioso Ejército de tierra y aire hay que recordar la parte modesta, de oscura labor, que han tomado las fuerzas navales del Cantábrico en la grandiosa victoria que devuelve a España las queridas provincias norteñas.

Como el Generalísimo ha felicitado repetidamente a estas dotaciones y el patriotismo del Tebíd Arrumi ha publicado nombres de gran resalte en las pasadas operaciones, debemos dar a conocer el del capitán de navío don Manuel Moreu comandante del crucero «Almirante Cervera», cuyo tacto diplomático, energía para defender los intereses nacionales y espíritu de sacrificio han superado lo corriente y merecen nuestro agradecimiento.

La campaña de este crucero, de los minadores «Vulcano» y «Júpiter», vapores armados «Ciudad de Valencia», «Ciudad de Palma», «Galerna», bous y torpederos, que han pasado el invierno en la vigilancia del bloqueo,

sin abandonar sus puestos ningún día

últimos refugios de la bestia, son nuestros con la alegría, el orgullo y la dignidad de poderse llamar españoles. Preparaos para oír la postrera alabada en vuestra última guarida en el Mediterráneo. Que también el Mediterráneo ha de quedar libre de quillas traidoras. ¿Cuándo? Cuando el Caudillo diga: «Paso a los soldados y a los marinos de España». Y el divino mare nostrum volverá a ser realmente nuestro, brillando sobre sus aguas el escudo de España. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

ante los puertos enemigos con destructores, submarinos y patrulleros que componían una fuerza más poderosa, colocan el papel de nuestra marina en un plano de la historia naval muy elevado y causa la admiración de propios y extraños.

Completa tan hermoso cuadro la competencia con que se han conducido los mandos, sosteniendo el material en perfecto estado, de modo que cuando se liquide la situación creada por el gran número de presas actuales que exceden de 20 y 5.000 los prisioneros que se han capturado, no sin causarnos algunas bajas, en el desesperado afán de huir a toda costa, se encuentran en excelentes condiciones para repelir la hazaña sobre el Mediterráneo a donde se dirigen hoy las miradas nacionales y extranjeras.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva nuestra heroica Marina Nacional!

### AUXILIO SOCIAL

Por JOSE MARIA PEMAN

Todo árbol dá los frutos según su especie. Así la Falange, que es juventud e ímpetu, da siempre, con necesaria espontaneidad, frutos de inalterable buen estilo de apresuramiento y vanguardia. Crea un himno y le sale un poema corto de primaveras y luceros, al margen de todos los chinchines envejecidos. Crea un símbolo y le sale la clásica, nueva y no superada perfección del yugo y las flechas. Crea una bandera y le sale ese paño de luto y sangre cuyo patético sentido de incorporación del dolor de la Patria muchos no han entendido todavía... Y digo en todo esto «le sale» porque esa reiteración del hallazgo justo señala, por encima de todo acierto personal, la inspirada y providencial intuición de todo lo que es congruente con la hora y el momento: con el genio y la necesidad de la Historia.

Por eso también se pone a hacer una obra social de amparo y le sale el «AUXILIO SOCIAL»; tan lejano de todas las viejas frialdades de la Beneficencia oficial, que era como el academicismo de la caridad; tan llena de impulso de vanguardia, en el sentido que ahora diré.

La Falange trae en lo hondo de su credo y de su alma una convicción de honda reforma social. De reforma a fondo, total, arquitectónica; de sustitución del régimen económico capitalista. Pero esto no es logro fácil: ni improvisación de minutos. Esto es una ancha movilización de ideas y voluntades hacia un objetivo empinado y difícil. Y esa movilización, necesariamente lenta por su profundidad, exige una vanguardia; una creación rápida, impaciente y terminada en punta que adelante algo de lo que es sueño todavía... Y eso es «AUXILIO SOCIAL».

«AUXILIO SOCIAL» es la gloriosa impaciencia de la Falange en espera de su definitiva reforma económica. Es el pragmatismo eficaz que se adelanta a la madurez doctrinal. Es la inquietud del amor, que se adelanta a la plenitud de la idea.

El día de mañana la España Nueva trazará con mano firme—y si es preciso dura—las líneas y postulados de una forma más justa de convivencia humana. Pero el diseño de este plano es lento, y, a su lado, la vida es rápida y el dolor cotidiano. La inteligencia planea para mañana: pero el corazón se derrama para hoy. Y viene la sutileza recaudatoria, afanosa, inmediata, llegando al ciudadano por mil caminos e ingenios. Y viene la solución realista, pragmática, de momento: el comedor, el albergue, el vestido.

Cuando el día de mañana la obra social de Falange se realice y asiente, encontrará un campo abonado porque «AUXILIO SOCIAL», como una vanguardia, habrá conquistado muchas confianzas en los pobres y habrá adiestrado generosidades en los ricos.

El que colabora, pues, a «AUXILIO SOCIAL» no hace una mera obra mecánica de beneficencia: hace una obra mucho más honda y política.

Continúa en la 4.ª página



LA FARSA SIN CARETA

Lo que confiesa "L'Humanité,"

«L'Humanité» es el órgano del izquierdismo francés más extremado. No hay mendacidad ni infamia de que no haga uso si lo cree conveniente para el bien de los que, desde Valencia, le envían el subsidio necesario a su economía. Mil veces ha clamado contra la supuesta ayuda extranjera que reciben los hombres de Franco; mil veces ha desmentido que la frontera francesa sea vena abierta por donde se desangra Europa.

Pero ahora se trata de glorificar a los pobres diablos o a los escapados de la Guyana con los que la misma «Humanité» hace oficio y beneficio de reclutadora, y ya olvida sus mentiras de entonces para, con el fondo de verdad que es ese envío de chusma hacia la España bolchevique, inventar hazañas que solo están en la chabacana imaginación del redactor de partes rojas.

Según afirma ese libelo en su número del 18 de octubre, todos los éxitos de las bandas marxistas se deben a esos hombres que en las ciudades de Europa traficaban con el amor venal o se encontraban con el bien que aún no perdió su dueño. No ha habido triunfo rojo inventado—pues real nunca saltó desde el plan y el propósito a los campos y trincheras—que no se deba apuntar en el marcador de las Brigadas Internacionales.

«El 12 de octubre llegaron a Alicante los primeros contingentes internacionales —dice «L'Humanité»— el 22 ya estaban organizados y forman tres batallones».

Luego, describe los éxitos de esas unidades, y los de aquellas otras que se forman después, en la defensa de Madrid. Para «L'Humanité», en Madrid no ha pasado el fascismo porque lo han impedido los desperdicios de la sociedad que se alistaron bajo las banderas rojas. No hemos de hablar ahora de quienes han defendido Madrid y por qué el retraso de su caída; pero lo que no cabe duda, es que se ha estorbado el triunfo de España por ese desbordamiento de chusma con que se purificó Europa arrojándola sobre nosotros. Lo ha estorbado y lo ha hecho más doloroso. «Los internacionales caen en racimos—confiesa ese libelo—pero impiden el avance nacional». Los millares de kilómetros liberados son menús rotundo a esa afirmación; ni los rojos que por azar nacieron en España, ni los que vienen a ayudarles de otros países, detienen, en definitiva, nuestra marcha triunfal. Más, inconscientemente, contra los que hablan de desigualdades en el número y de proporción en la retirada, al discutir los problemas de España en el Comité de No Intervención, ha descubierto la farsa ese artículo de «L'Humanité».

Pero es lo mismo... No tiene necesidad de acudir a otras fuentes que a su conciencia para saber que mientan a sabiendas, para conocer que luchan muchísimos más extranjeros al lado del Comité de Valencia que en nuestras filas, para tener la seguridad de que jamás se cerraron las fronteras de Francia a los hombres ni al mate-

rial de guerra. Es lo mismo. Ellos saben eso y mucho más; pero desean oscurecer la verdad, por si en las tinieblas—cómo el vergonzoso del cuento—pueden clavar su tenedor sobre la mejor tajada de España.

Sino que el cuento, esta vez, pudiera tener ciertas variaciones: no es ahora vergonzoso, sino taimado, el ansioso de carne; y el tenedor, en lugar de clavarse en el tasajo, pudiera muy bien volver sus puntas hacia el pecho de quien lo maneja.

El negro fin de los traidores

La traición impone sus cargas, aunque la conciencia no las sepa prever y el interesado se abandone, despreocupado o gozoso, al halago de las ventajas que su felonía le proporciona de momento. Ya han tocado la verdad de esta elemental consideración muchos de los que no supieron o no quisieron tenerla en cuenta a su tiempo, y al servicio que su deber les señalaba, prefirieron la traición a su Patria y a su uniforme. Entre otros, ese grupo de militares rojos o enrojecidos que últimamente han sido encarcelados precisamente por el mismo Gobierno al que vendieron su alma.

La noticia es contundente: los generales Asensio Torrado, Martínez Monge y Martínez Cabrera y el coronel Arteaga, han sido reducidos a prisión, según declaración oficial del ministro rojo de Defensa, que les hace responsables de la pérdida de Málaga. No sabemos, ni nos importa, lo que estos militares de otro tiempo, reducidos luego a innoble servidumbre por la República de Madrid o de Valencia alegaran en su descargo. El interés que pueda revestir este episodio procesal, moverá, sobre todo, la atención de otros traidores, a quienes este precedente no podrá por menos de alarmar. Precedente que, por otra parte, no sorprenderá a nadie, porque el diablo siempre ha correspondido muy mal a los que, por obedecerle, se condenan de antemano.

Mírense en el espejo que reflejará estos días al rostro demudado de los antes citados militares rojos, los demás a quienes, indefectiblemente les aguarda idénticos fracasos, y a consecuencia de éstos, análogos empalmamientos. Ellos mismos lo debían dar por descontado. No tenían derecho a ignorar lo que es el Ejército español. Al desgajarse de éste para formar en la hora republicano-marxista, enajenaban, con su prestigio profesional, su patriotismo y su honor. Con la cabeza baja comparecerán Martínez Monge, Martínez Cabrera, Asensio Torrado y Arteaga, ante unos jueces salidos de no sabemos que anto político o sindical. Cualquiera sanción que les sobrevenga, no tendrá otro valor que el pago infernal en la misma moneda de su traicionera conducta. ¿Querían un Estado rojo, un ejército rojo, una justicia roja? Ahí los tienen.

«Asturias era el reducto que nuestros enemigos juzgaban como inexpugnable, símbolo de su esfuerzo, de su arrogancia y de su sonado triunfo, nos la presentaban como el Júpiter de los rayos tonantes. Asturias, que es Gijón y Oviedo y Avilés y Villaviciosa e Infiesto, está ya en poder de España. El símbolo se ha derrumbado y la estatua de un falso dios cayó bajo los rayos más ciertos de nuestra gloria».

Entre los rojos imperan los métodos y organización rusos

SALAMANCA.—Persona recientemente salida de Madrid ha manifestado que el cambio de panorama en la zona roja se caracteriza por la influencia, cada día más directa, de los procedimientos comunistas. La manera de hablar, de pensar, de desenvolverse de la gente, son completamente extraños a los métodos españoles. Son particularmente exóticos los métodos empleados por los que mandan.

Según el informante lo que da el tono es la implantación en España de los métodos de la guerra civil rusa. En Madrid mandan los generales extranjeros Kleber y Hans. El primero es suficientemente conocido. El segundo es un oficial alemán, judío comunista que tomó parte en la guerra europea y al que se considera como la máxima personalidad de Madrid. Parece ser un hombre inteligente.

Estos dos generales se sirven de Miaja, que es llamado en Madrid la Infanta Isabel, porque Miaja no hace más que asistir y presidir actos inofensivos: entrega de condecoraciones, desfiles de tropa, etc. Y, además, como elemento activo e importante de los dos grandes jefes de las milicias comunistas de Madrid, Lister y el Campesino; estos dos generales, si así puede llamarseles, han creado una oficialidad de gente muy joven de 18 a 20 años que se ha impuesto a la tropa por el terror.

Estos oficiales antes de llegar a las primeras líneas hacen formar a sus hombres y obligan a salir de filas unos cuantos, a los que matan ellos mismos por tibios; actos que consideran aleccionadores para el grueso de la fuerza. Con este estado de espíritu llegan los soldados rojos a las posiciones de primera línea.

Otro aspecto en el que se advierte la influencia de los métodos comunistas es en Sanidad. La Sanidad militar no la instalan en retaguardia, sino en la vanguardia. Cuando algún soldado se hiere voluntariamente, es rematado por el oficial en persona y el médico registra la baja.

En Madrid hay un número insignificante de tullidos, mutilados e heridos. Este hecho extraordinario se debe a que los heridos son rematados cuando se dice que quedarán inútiles para el servicio o bien se les traslada a Levante inmediatamente después de la primera cura por grave que sea su estado. Todo esto no es español y responde a una mentalidad exótica y cruel. Lo mismo ha de decirse del método empleado con los detenidos.

En Madrid son llevados a los sótanos del Ministerio de Hacienda don-

de se les deja 24 horas en locales sin luz y sin darles de comer. Al día siguiente son llamados a declarar y se les piden informes de la organización fascista. Si el detenido calla se elogia su entereza y se le propone entrar en la organización de contra espionaje ofreciéndole dinero y comida. Si a pesar de todo ello el detenido no se resigna a servir a los rojos se le manda fusilar o se le lleva de nuevo a la cárcel del Ministerio según el humor de los que le interrogan. Según el informe están organizados a la rusa los servicios siguientes: policía, organización militar, sanidad, incautaciones, régimen carcelario. Los comunistas, por último, no tienen ya en la España roja enemigo apreciable. Sus métodos han creado un terror tal que este es lo que constituye el nervio de la guerra y de la resistencia.

«El Caudillo es el hombre providencial con que Dios premia las virtudes de nuestra raza. El Ejército es el imperio de las almas unidas en un sola afán y en un único esfuerzo. La unidad de pensamiento y de dirección, la unidad de obediencia e ímpetu están alzando sillar a sillar este inmortal monumento de una España Grande, Libre y una».

Sección religiosa

SANTORAL  
OCTUBRE  
26  
MARTES  
Santos Evaristo, Rogaciano, Feliciano, Luciano, Flosio, Mariano, mártires.

La misa y oficio divino son de San Evaristo, con rito simple y color encarnado.

CULTOS

Mes de Octubre

La Santa.—La Rda. Comunidad de PP. Carmelitas, el Ilustre Patronato y devotos avileses dedican solemnemente cultos, durante el mes de octubre, a la Ilustre Avilesa, gloriosa Virgen y Mística Doctora de la Iglesia, Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. Por la tarde, a las cinco y media, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos, reserva e himno final a la Santa.

Mes del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Domi-

Inauguración de la Capilla Española del Pabellón Pontificio de la Exposición Internacional de París

Ha sido inaugurada la Capilla Española del Pabellón Pontificio de la Exposición Internacional de París.

En la Capilla que ocupa el lugar más destacado del Pabellón, resalta un magnífico lienzo del pintor español José María Sert. El altar es evocación fiel de las pinturas de dicho artista destruidas en la Catedral de Vich.

Asistieron al acto el embajador don José Quiñones de León, el conde de los Andes, el marqués de Torrehermosa, los diputados don Luis Avellano y don Juan Estelrich, el señor Martínez Verasá, de la Junta Carlista de Navarra, los canónigos doctores Baucells y Vilaseca, del Cabildo de Barcelona; don Manuel González de Andía, de S. E. el Cardenal de Toledo; los RR. PP. de la Residencia Es-

tado y consejero principal; d'Aramon diputado por el Sena; conde Rougé, marqués de Chambray, y el barón Derbaux; delegado pontificio en el Pabellón.

El Doctor Fidel García Martínez, Obispo de Calahorra, acompañado del R. P. Reviers de Mauny, comisario general del Pabellón, recibieron a S. E. el Cardenal Verdier, Arzobispo de París. El Doctor García Martínez pronunció unas palabras de salutación al Primado francés y a los católicos de Francia, por encargo y en nombre de los católicos de España y de su S. E. el Cardenal Gomá. En la lucha que está sosteniendo España, dijo, por lo menos no se podrá regatear a la Iglesia española el privilegio sangriento del Dolor. La Causa por la que combate España no es meramente política, es la defensa fundamental y general de la civilización, del espíritu del Cristianismo.

A continuación el Cardenal Verdier, agradeció al Ilmo. Señor Obispo de Calahorra sus palabras y el testimonio fraternal de adhesión que en esta solemnidad aporta a los franceses los católicos españoles. El supremo ideal común de la Fe, una y hermana a unos y a otros. De ahí que los católicos franceses hayan compartido vivamente los dolores y los martirios de los católicos españoles. En primer lugar porque los fieles de Francia sienten una predilección arraigada para sus hermanos españoles. En segundo lugar porque es deber suyo y es sentimiento espontáneo en ellos mostrar una predilección por los que sufren. Porque sufren, porque su sufrimiento es una inmolación a la Fe cristiana, y porqué en este sufrimiento y en este martirio, los católicos, los sacerdotes, los religiosos y los prelados españoles, sufren también por nosotros mismos, por los católicos de Francia.

El sufrimiento y el martirio de la religión en España, aprovecha a toda la cristiandad. En esta asistencia fraternal que los católicos franceses tributan a los católicos españoles, hay a la vez un sentimiento de compasión y de gratitud. España que ha dado en el curso de su historia días gloriosos a la cristiandad, recobrará, en un luminoso porvenir, los destellos de su misión gloriosa. Y la Iglesia Española, que ha enriquecido a su Patria con ejemplos memorables y con ejecutorias espirituales inolvidables, seguirá dando a la cristiandad nuevos días de gloria.

A continuación, el Padre Antonio Rojas, superior de la Residencia Española, celebró el Santo Sacrificio de la Misa y el Obispo de Calahorra dió la bendición Apostólica a los fieles.

pañola de la Pompe; el pintor señor Andre, los señores Serra y Costa, ex presidente y secretario de la Cámara de Comercio española en París, y otras muchas personalidades. Entre las autoridades extranjeras recordamos el ministro de Portugal, el consejero y el secretario de la Embajada de Alemania, el conde Barattieri de la Embajada de Italia, y el cónsul de Chile. Entre las personalidades francesas recordamos al general Castellana, vicealmirante Joubert, Domanges, antiguo presidente del Consejo Municipal de París; Ducaille, síndico de dicho Consejo; Des Isnar, dipu-

nicos celebra los siguientes cultos durante el mes de octubre:

Todos los días, a las seis, misa en la capilla de la Virgen y se rezará una parte del Rosario. A las ocho, misa y rezo de otra parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, ejercicio del mes y reserva.

«Cuando una nación tiene a su frente un Caudillo y a su lado Ejército que en armonía de pensamiento y obra logran en tan breve espacio de tiempo tan altas hazañas, la nación puede mirar cara a cara el porvenir y sin arrogancia, pero sin temor, a los pueblos del mundo».

¿Se puede resucitar a los muertos?

Dr. Fernández Ruiz, teniente médico.

(Continuación)

atención de todos se concentra en la expresión radiante y emocionada del maestro. ¿Milagro? No. Milagro es sencillamente todo aquello cuya acción no podemos comprender, que la ciencia no nos puede explicar tan pronto como llegamos a su comprensión, el milagro ya no existe. Fué una vez más el triunfo de la medicina sobre la muerte; el triunfo de la vida.

Posteriormente, en el mismo Instituto, denominado ya Instituto Central de la transfusión de sangre tiene lugar un cierto éxito la resurrección de una persona fallecida hacía ya varias horas, hecho mucho más sorprendente que el de la devolución de la vida a quien hace todavía unos

instantes tan solo que acababa de perderla. El autor de este experimento es el doctor Broukhanenko. Este hombre de ciencia ha imaginado un dispositivo de una cierta analogía con el corazón artificial de Bécart. Por medio de este sistema se inyecta un líquido especial, de composición por ahora desconocida, pero que probablemente contiene adrenalina, sustancia orgánica extraída de las cápsulas suprarrenales, y muy utilizada en Medicina y Cirugía. Este líquido de Broukhanenko, es introducido por inyección en el cadáver, ya rígido por la deshidratación debida a la desorganización celular, origen de las reacciones químicas determinantes de la rigidez cadavérica. Como siempre,

los primeros ensayos fueron practicados en los perros. Los pobres animales elegidos como sujeto de experimentación, han sido sacrificados por sangría, vaciando su sistema circulatorio de sangre. El experimento era realizado con toda corrección y, de tiempo en tiempo, sucesivamente, en momentos cada vez más alejados de la muerte bien comprobada del animal, el profesor hacía penetrar su líquido vital inyectándolo en los vasos sanguíneos de los perros sacrificados. En la mayor parte de las experiencias el corazón volvía a latir al cabo de algunos segundos, y los fenómenos y manifestaciones funcionales de la vida se restablecían. El resultado experimental había sido por consiguiente maravilloso, pero faltaba como antes la prueba definitiva ¿era posible su aplicación al hombre? Un día, llevan al Instituto Central de Transfusión a un pobre desgraciado que se había producido la muerte ahorcán-

dose, hacía ya más de tres horas; la muerte era absolutamente cierta como pudieron comprobar los médicos por métodos de seguridad utilizados por la ciencia en semejantes casos.

Convencidos de esta certeza, el profesor inyecta durante varios minutos con su corazón artificial el líquido salvador, regenerador de la vida, en el sistema arterial del cadáver. El efecto obtenido es de los más alentadores y estimulantes para la continuación de próximos ensayos. Al cabo de algunos instantes, la cara se colorea levemente como resultado de un retorno de la circulación sanguínea el corazón animado de un débil latido acelera poco a poco sus movimientos, lo que momentos antes era un cadáver comienza a respirar... desgraciadamente esta segunda vida del pobre suicida es en extremo efímera, no dura mucho tiempo; pocos momentos después de aquella iniciación de la vida, el desgraciado individuo

muere de nuevo, y esta vez para siempre, sin que ninguna otra tentativa hubiera conseguido devolverle la existencia. El tiempo que había transcurrido entre la muerte y la inyección del líquido vital de Broukhenko, había sido sin duda demasiado prolongado. Y sin embargo el experimento serenamente estudiado, permite albergar esperanzas; cabe pensar que no es absolutamente imposible científicamente hacer revivir a seres muertos desde hace poco tiempo, y en cuyo organismo no existía ninguna lesión anatómica que haga imposible la vida vegetativa.

Estos experimentos recientemente realizados para ver resucitar a los muertos, no deben hacernos olvidar injustamente, algunos raros, pero curiosos ensayos anteriores que han pasado casi desapercibidos para el mundo por su menor resonancia periodística. Por ejemplo, allá por el 1887, en New-York, se cuenta la re-

surección de una mujer que fué considerada como muerta, y a la que fué devuelta la vida por un médico inteligente y estudioso. El mismo refiere el caso; había puesto en práctica, dice todos los recursos habituales pero sin resultado; transcurridos diez minutos de la muerte; se me ocurre la idea de ensayar la inyección subcutánea de nitroglicerina; después de inyectar unas gotas, observo el efecto reloj en mano al cabo de algunos minutos se producen algunos movimientos respiratorios y un imperceptible latido del corazón; poco más tarde aparece la sensación del pulso; después la cara adquiere su color rosado, la mirada se anima, los músculos han perdido su rigidez cadavérica, los miembros se mueven poco a poco; la muerta recobra al fin su sensibilidad. Este hecho en Europa tuvo escasa resonancia pocos se enteraron de lo suce-

(Continuad)



# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales.....	.....de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros.....	..... de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	} Los domingos y días festivos sólo de diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	2,05
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las.....	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las.....	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las...	22,00
> de viajeros a Las Navas, a las.....	11,15	> de viajeros de Las Navas, a las.....	17,40



**¿Y por qué precisamente Aspirina?**

Observe Vd. como apenas llegadas al fondo del vaso de agua las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. No aquí el secreto de su rápido efecto. Y TODAS estas maravillosas tabletas blancas son de idéntica eficacia e inocuidad, garantizadas por su exacta dosificación. Cuando haya cogido Vd. un resfriado o la gripe, no juegue con su salud. Tome en seguida dos tabletas de ASPIRINA y fíjese en que lleven la Cruz Bayer.

**Aspirina**

Publicidad VICTORIA—Sevilla.

ría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

### SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que da el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el pastas de UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones maliciosas. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

### Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secreta-

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Recoge tu chatarra que España la necesita. La Comisión encargada de su recogida en esta Provincia, te dirá dónde has de entregarla.

Los usted "El Diario de Avila,"

## Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN	
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Villacastín a las... 8
	a Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las... 16	Llegada a Villacastín a las... 18
	a Avila a las... 19
LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR	
Salida de Avila a las... 16	Llegada a Arévalo a las... 17'30
de Arévalo a las... 7'30	a Avila a las... 9'30
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR	
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Piedrahita a las... 9
de Piedrahita a las... 9'30	a Barco a las... 10'15
de Barco a las... 13	a Piedrahita a las... 13'45
de Piedrahita a las... 14	a Avila a las... 16
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL	
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arenas... 11'30
de Arenas a las... 12'30	a Avila a las... 17
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada	
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA	
Salida de Avila a las... 15	Llegada a V. del Obispo... 18
de V. del Obispo... 7	a Avila a las... 19
LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL	
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arevalillo a las... 10
de Arevalillo a las... 11'30	a Avila a las... 14'30
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE	
(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)	
Salida de Avila a las 11..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13
	Llegada a Leganés a las... 17'55
	a Getafe a las... 18'05
	Llegada a Leganés a las... 9'40
Salida de Getafe a las 9'30.	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13'15
	Llegada a Avila a las... 16'50
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)	
Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 12
	Llegada a Leganés a las... 15'30
	a Getafe a las... 15'40
	Llegada a Leganés a las... 13'40
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 16'40
	Llegada a Avila a las... 19
LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos	
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Navaluenega a las... 10
de Navaluenega... 12'30	a Avila a las... 15
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)	
1.ª salida de Avila a las 8.....	Llegada Peñaranda a las... 9
	Salamanca a las... 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las... 8'15
	Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 19....	Llegada Peñaranda a las... 20
	Salamanca a las... 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las... 16'30
	Avila a las... 18

## ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

### ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento catartométrico «KARMEI». Se vende en todas las farmacias de AVILA

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

«EL DIARIO DE AVILA»



Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en cualquier época. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajitas de 25-20 grageas. Ptas. 1,50 (limbre incluido), en Farmacias.



**Aviso importante de la Delegación del Estado para compra, requisita y distribución de chatarra**

Primero. Se recuerda a los industriales chatarreros y organismos tanto oficiales como particulares la obligación de remitir mensualmente entre los días 25 y 30 las relaciones de existencias que se les tiene ordenado. Segundo. El incumplimiento por entidades particulares de lo mencionado en el artículo anterior será sancionado por esta Delegación del Estado. Tercero. Aquellas industrias productoras de chatarra tienen la obligación de desprenderse mensualmente de las existencias que no necesiten para las atenciones de la misma, bien vendiéndola a los industriales chatarreros que presenten autorización extendida por esta Delegación, o entregándolas a las Comisiones de requisita provinciales en caso de donarlas en beneficio del Estado.

**Belarmino ya está en Francia como un rajab**

BAYONA.—El jefe rojo asturiano Belarmino Tomás, que había afirmado siempre que resistiría con todas sus fuerzas y que prefería morir antes que rendirse, no solamente huye el primero sino que se ha traído mucho dinero que le ha permitido alquilar una villa donde actualmente se repone de las emociones de la fuga, rodeado de su familia.

Para justificar su cobardía y tratar de aminorar la penosa impresión causada por el desastre militar, el tal Belarmino Tomás ha declarado que las fuerzas de Asturias habían quedado sin municiones lo que es mentira inicua demostrada por la enorme cantidad de material recogido por los nacionalistas. Este siniestro individuo, que ha brillado en la guerra solamente por la destrucción de Cangas de Onís y de Colunga, quedará de ahora en adelante tranquilamente en territorio francés sin temor a ser enviado a España como tantos otros pobres diablos españoles refugiados en Francia, porque el dinero que ha robado le permite vivir por sus propios medios.

«Tenemos todo el litoral Cantábrico», dijo Indalecio Prieto en su primer discurso de guerra ante un micrófono de Madrid el 24 de julio de 1936. Otras partidas sentó el desalmado negociante de Bilbao en el haber de la República: oro, aviación, industrias militares. Todas le van resultando fallidas como le fallan también inexorablemente todas las profecías de triunfo que brindó a sus masas, que sólo podían creerle por faltarles sentido nacional, criterio propio o amor a la verdad. Pero la realidad de las cosas viene derribando día tras día, victoria tras victoria, todos los alegatos que han pronunciado o pronuncian gentes como Prieto. Han fracasado en esto, pues, todos sus augurios de triunfo y el inventario de ventajas que apuntó a la República. «Tenemos todo el litoral Cantábrico...» Somos nosotros los que lo decimos ahora con plenitud de razón. Nos lo han devuelto Franco y su Ejército, Caudillo y soldados de España. El alma nacional se pone toda entera con mayor fuerza que nunca en nuestros gritos de fe ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

**Un plazo de 48 horas para que los españoles dejen Francia**

SAN JUAN DE LUZ.—Las autoridades de la frontera han recibido órdenes del ministro del Interior de Francia para rechazar a todos los españoles varones entre los 18 y 48 años. Un plazo de 48 horas ha sido concedido a todos los españoles incluidos en esta orden.

La nueva medida completa las adoptadas recientemente, que se refieren, tan sólo, a los españoles sin distinción de sexo que se refugiaron en Francia a cargo del Tesoro francés. Ha causado la nueva orden gran impresión por el lado vasco donde viven varios millares de refugiados en los puertos de La Gironda, procedentes de Gijón.

A Burdeos y a bordo del torpedero rojo número 3, que venía averiado por los cañonazos de los nacionales, llegaron varios jefes militares de las fuerzas rojas de Asturias.

«Sanatorio Médico-Quirúrgico»,  
Avenida de Portugal, 11 (Hotel)

Consulta diaria de 12 a 1

Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ

Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

Viene de la página 1.ª)

do apología de la España Nueva, de anunciadora de su definitiva tarea reformadora, de gimnasia y fortificación de su musculatura de nación sana y próspera... Porque, lo repito, «AUXILIO SOCIAL» es la gloriosa impaciencia de la Falange que a dos pasos de la muerte y de la guerra tiene prisa por mostrarnos todo lo que trae ella de vida y de paz.

Tip. y Ens. de Senén Martín.-AVILA

«No queremos a una España vieja y maleada; queremos un Estado donde la pura tradición y sustancia de aquel pasado ideal español se encuadre en las formas nuevas, vigorosas y heroicas que las juventudes de hoy y de mañana aportan en este amanecer imperial de nuestro pueblo». Así lo quiere Franco según sus palabras del 18 de abril. Y así será. Lo quieren también los españoles. Y la identificación de éstos con su Caudillo es la prenda segura del cumplimiento de esa voluntad.

**La declaración de existencias de trigos y harinas**

El jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo nos envía la siguiente nota:

«Para el exacto cumplimiento del Decreto Ley de Ordenación Triguera de 23 de agosto último, y el artículo adicional del Decreto número 341, se pone en conocimiento de todos los fabricantes de harinas la obligación que tienen de declarar sus existencias de trigo y harina. También tienen esta obligación los molinos referente a todo el trigo y harina que tengan de su propiedad. Asimismo, todos los industriales panaderos, almacenistas de harinas, y en general, todos los tenedores de esta mercancía están también obligados a presentar declaración de sus existencias.

Estas declaraciones serán hechas POR TRIPLICADO, durante los días 1 y 2 de noviembre próximo, referentes a las existencias que tengan al terminar el día 31 de este mes de octubre.

Las mencionadas declaraciones serán entregadas en mano en esta Jefatura Provincial del Servicio o depositadas como certificado en las oficinas de Correos dentro de los indicados días 1 y 2 del próximo mes de noviembre.

Los impresos correspondientes serán facilitados a los declarantes en las respectivas Alcaldías o en esta Jefatura Provincial, mediante el pago de 0'10 pesetas por cada ejemplar.

Encarezco a todos los interesados el más fiel cumplimiento de esta obligación, así como el mayor cuidado en la exacta veracidad de la declaración, a fin de evitar todos los perjuicios que de otro modo se les ocasionarían.

Avila 23 de octubre de 1937. (II Año Triunfal).—El jefe provincial Mariano Hinojal.»

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

**Entrega de credenciales**

En las oficinas del Centro de Telégrafos de esta capital, y con asistencia del Excmo. señor gobernador civil, don Luis Rubio, (que ostentaba además la representación del excelentísimo señor gobernador militar), del culto jefe de Transmisiones, comandante de Ingenieros señor Guilloche; párroco de San Pedro, don Robustiano Pérez Arroyo; administrador de Correos, señor Neiras; jefe del Centro de Avila, señor Díez Montesinos; jefe de Administración de Toledo, agregado en ésta, señor Asiain, y demás personal del Cuerpo con residencia en Avila, y otros muchos invitados, tuvo lugar en el día de ayer el acto de la entrega de credenciales a los nuevos funcionarios interinos, quienes juraron el cargo ante el Santo Crucifijo al que servía de fondo la enseña gloriosa de la Patria, la bandera mil veces victoriosa, la que a su paso arranca tempestades de aplausos, la que todos estamos dispuestos a defender hasta perder la vida, la bandera de España. Todo esto presidido por el retrato de nuestro invicto Caudillo, Generalísimo Franco.

A continuación hizo uso de la palabra el bizarro teniente coronel gobernador civil señor Rubio, quien calificó al Cuerpo de Telégrafos de honoroso y heroico por la labor altamente patriótica que desarrolla, sirviendo a la Patria con la abnegación y el entusiasmo que todo buen español siente en estos momentos.

También el ilustrado y prestigioso jefe de este Centro, señor Díez Montesinos, dirigió la palabra a los nuevos funcionarios con frases de aliento, para que cumpliendo con el deber puedan también ellos colabrar en el engrandecimiento de la nueva España.

El acto, sencillo y conmovedor, que transcurrió en medio del mayor entusiasmo, terminó dándose calurosos vivas a España, al Cuerpo de Telégrafos y al glorioso general que sabe conducir de victoria en victoria a nuestro valiente Ejército.

Les fueron entregadas sus credenciales a las distinguidas y bellas señoritas Carmen y Mercedes Asiain, Pilar Samaniego, María Antonia Laorden, Josefa Legaz, Esperanza García Vázquez, María Petra Sánchez, y los señores don Jaime de Miguel Mayoral y don José Sánchez. A todos nuestros más cordial enhorabuena.

B. C.

De lo que España habría sido si los rojos hubiesen triunfado en sus golpes de mano contra la Patria y la civilización, es luminoso espejo la martirizada Asturias. Criminales estragos de todo orden pregonan la barbarie de turbas embrutecidas... La espada de Franco ha sido instrumento de salvación. Los propios obreros asturianos aprecian ya la radical diferencia entre las ciegas fuerzas que destruyen y las que con heroísmo e inteligencia suma rehaco. Honor al Caudillo.

**Consejo General de los Colegios Médicos**

El Consejo General de Colegios Médicos, entidad rectora de la Organización Médica Española, domiciliada en Valladolid, cumpliendo mandatos oficialmente confiados por el Gobierno General del Estado, ha puesto ya en funcionamiento la asistencia y educación de los huérfanos de médicos—aumentados en número a consecuencia de la guerra—disponiendo su ingreso en Colegios apropiados, o concediéndoles becas de estudios. Así—mismo en el plazo de muy breves días presentará al Gobierno General el proyecto para un inmediato y perfecto funcionamiento de la Previsión Médica Nacional, organización benéfica, destinada a socorrer a los médicos en los casos de invalidez y fallecimiento.

Además ha tramitado y puesto en vías de resolución todos los problemas, que en demanda de actuación tutelar y fiscal han elevado a este Organismo los Colegios Médicos.

**Mussolini elogia a nuestra Infantería**

SALAMANCA.—El Duce ha enviado a S. E. el Generalísimo el siguiente telegrama: «Ante el ímpetu de vuestra valerosa e incansable infantería acogido en toda Italia con el más vivo entusiasmo deseo que llegue a Vuestra Excelencia mis personales y amistosas felicitaciones.—Mussolini».

El Generalísimo Franco ha contestado a la anterior felicitación con el siguiente telegrama: «A S. E. Benito Mussolini, Jefe del Real e Imperial Gobierno italiano.

Con la más viva emoción he recibido la cordialísima felicitación V. E. con motivo del derrumbamiento del Frente marxista del Norte por nuestra heroica infantería que se siente orgullosa, así como todos mis compatriotas de la España liberada, de los elogios que le ha tributado el glorioso creador del más grande y noble Imperio italiano.—General Franco».

La España Grande de los grandes tiempos fué obra maestra labrada por sus capitanes y soldados. La España que ahora amance, renovando sus grandezas, obra maestra es también que modelan con el esfuerzo triunfante de las mejores epopeyas Franco y el Ejército nacional.

**Ecos de Sociedad**

**Restablecido**

Se halla restablecido de la dolencia que sufría el capellán de las Adoratrices don Eladio A. Chamorro.

**Enfermo**

Se encuentra en grave estado en la enfermedad que padece don Silvestre Cornejo, habiéndole sido administrados los últimos Sacramentos. Deseamos su mejoría.

**Ingreso de un abulense en la Compañía de Jesús**

Después de terminar el bachillerato con brillantes calificaciones en este Instituto, en el que supo granjearse por su talento y aplicación la estimación de sus profesores y compañeros, ha ingresado en el noviciado de Loyola de los beneméritos Padres Jesuitas, el joven don Félix Rodríguez Barbero, hijo del llorado maestro don Leandro y de doña Dionisia, prestigiosa maestra nacional en nuestra ciudad.

Ejemplares recuerdos deja Rodríguez Barbero en esta ciudad especialmente en las Juventudes de Acción Católica, Tarsicios, Luises, Asociaciones en las que desempeñó con gran celo y acierto importantes cargos.

Deseamos al nuevo hijo de San Ignacio gracias abundantes para corresponder a su vocación en la ínclita Compañía de Jesús.

**LUIS BENITO MARTIN GESTOR DE NEGOCIOS**

Se complace en ofrecer sus servicios. Oficinas: Plaza de Santa Teresa, 5 AVILA

**AVILA AL DIA**

**Notable concierto**

Ayer tarde estuvo en el Hospital provincial la banda de música de la Milicia Nacional, donde interpretó un notable concierto. Los heridos aplaudieron grandemente a los músicos, obligándoles a bisar algunos números. El señor Villar, director de la agrupación artística, fué muy felicitado.

**Lo que piden nuestros soldados**

Los heridos hospitalizados en la sala de Santa Teresa nos ruegan hagamos constar su deseo de que para distraer sus ratos de ocio les sean enviados dos juegos de dominó.

Si alguna persona desea hacerles el obsequio puede enviarlo al Hospital o a la Jefatura provincial de Sanidad del Gobierno Militar.

PASTOS para ovejas en la dehesa de Cernuño, de 1.º de noviembre a 15 de abril. Tratar con Teodoro de Segovia, en Navas del Marqués.

**Enfermeras de guardia**

Enfermeras que tienen que asistir el día 25 de octubre de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo.

De dos a ocho, tercer grupo. Por la noche, a las nueve, cuarto grupo.

**Lesionadas**

En la clínica de la Cruz Roja han sido curadas Cruz Lastras de ataque epiléptico e iluminada Pindado de herida en la región frontal.

**La industria bélica catalana, sin materias primas**

SAN JUAN DE LUZ.—Comuecan de Barcelona que a consecuencia de la ocupación de los nacionales de la zona minera asturiana, las industrias de guerra de Cataluña pierden su más importante fuente de aprovisionamiento de materias primas. Esta inquietante derrota del ejército rojo de Asturias fué objeto de un detenido examen por parte de la comisión gubernamental de industrias de guerra, recientemente creado por el Gobierno de Valencia.

**Epidemias de tifus y sarna entre los rojos**

PERPIÑAN.—En Almería se ha declarado una epidemia de tifus que reviste importancia. En el frente rojo de Madrid hay desde hace algún tiempo una epidemia de sarna.

**Los fieles de Roma rezan por España**

ROMA.—En la Iglesia de San Andrés de las Zarcas ha sido dedicada una jornada de rezos por España y han ofrecido los fieles sus plegarias y la santa comunión a fin de obtener lo más pronto posible la terminación de la plaga que atormenta la noble nación y el triunfo de la Fe y de la civilización.

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**  
RIBL - VENEREAS - SIFILIS

**Responsabilidad civil**

El Gobernador civil ha ordenado la instrucción de expediente de responsabilidad civil contra 15 vecinos de Navarredondilla.

**Detenidos**

En Aveinte han sido detenidos la madre y un hermano del desertor del Ejército Elías Gutiérrez.

**Denunciados**

Lo han sido varios vecinos de El Tiemblo, Flores de Avila y Casasola por faltas a la ley de caza.

—También lo fué Feliciano Bafiez por faltas al código de circulación.

**La Unión y el Fénix Español**  
Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de incendios, Accidentes, Transportes y otros

VANROS.